



**Das Projekt "Gib dem Frieden dein Gesicht – Jugend für Miteinander und Solidarität in Europa" wurde mit Unterstützung der Europäischen Union im Rahmen des Programms "Europa für Bürgerinnen und Bürger" gefördert**

**Geltend für den  
Programmbereich 2, Maßnahme 2.1 - "Städtepartnerschaften"**

**Beteiligung:** Das Projekt involvierte 554 Bürgerinnen und Bürger, insbesondere 147 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Stadt Prato (**Italien**), 37 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Stadt Zawiercie (**Polen**) und 370 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus Ebensee (**Österreich**)

**Ort / Datum:** Die Veranstaltung fand in Ebensee (**Österreich**), von 03/05/2018 bis 07/05/2018 statt.

**Kurze Beschreibung:**

Tag 03/05/2018 widmete sich dem Empfang der Gäste. Die Schülerinnen und Schüler aus Prato/Italien nahmen an Proben für die Aufführung des Musikstücks „Gib dem Frieden dein Gesicht“ in der Pfarrkirche Roith teil. Das Schulorchester der Scuola Lippi probte am Abend seinen Konzertbeitrag für Samstag.

Die Vorstellung des Rollups der Städtepartnerschaft musste aufgrund der Witterungsverhältnisse auf Freitag verschoben werden

Tag 04/05/2018 begann für die Jugendlichen aus Prato/Italien und Zawiercie/Polen mit einem Besuch des Zeitgeschichtemuseums Ebensee.

Anschließend wurde ein Workshop zum Thema „Gib dem Frieden dein Gesicht – Jugend für Miteinander und Solidarität in Europa“ abgehalten. Die Jugendlichen wurden dafür in Kleingruppen aufgeteilt. In jeder Gruppe waren Schülerinnen und Schüler aus Ebensee/Österreich, Prato/Italien und Zawiercie/Polen aktiv. Jede Gruppe hatte einen eigenen Veranstaltungsraum zur Verfügung, die Diskussionen erfolgten moderiert.

Am späten Nachmittag nahmen die Gäste an den „Stationen des Gedenkens“ teil. Dabei konnte erstmals die Neugestaltung des Wegbeginns, welche unter Mithilfe der Jugendlichen aus allen drei Ländern stattfand, besichtigt werden.

Am Abend waren die Gäste und Bevölkerung zur großen Festveranstaltung im Rathaussaal geladen. Ein Teil der Veranstaltung widmete sich dem 30-Jahr-Jubiläum der Städtepartnerschaft Ebensee-Prato. Der andere Teil war für die Gedanken der Jugend und derer Präsentation bestimmt.

Tag 05/05/2018 begann mit den Internationalen Gedenkfeiern am KZ-Friedhof Ebensee. Die Gäste trugen zur Feier mit Transparenten und Fahnen bei.

Am Nachmittag probten alle Beteiligten wieder für das Konzert am Abend.

Um 20 Uhr begann das Konzert der Musikfreunde Ebensee in der Pfarrkirche Roith. Höhepunkt des Konzerts war die Uraufführung eines Stücks für Orchester und Chor, eigens komponiert auf Basis von Texten der Schülerinnen und Schüler.

Tag 06/05/2018 widmete sich einer Friedensmesse, die von Pfarre Ebensee und St. Lucia (Prato/Italien) gemeinsam gestaltet wurde.

Die Jugendlichen verbrachten den Vormittag als Abordnungen ihrer Heimatstädte in Mauthausen bei der dortigen Intl. Gedenkfeier in der KZ-Gedenkstätte Mauthausen.

Tag 07/05/2018 widmete sich der Verabschiedung der Gäste am Rathausplatz.